

El Eco de Cartagena.

AÑO XXX.—NUM. 8621

DIARIO DE LA NOCHE

TELÉFONO NÚM. 58

PRECIOS DE SUSCRICION.

Cartagena.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—Provincias, tres meses, 7.50 id.—Extranjero, tres meses, 11.25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes. Números sueltos 15 céntimos

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—Corresponsales en París E. A. Lorette, rue Caumartin, 6, Mr. J. Jones Faubourg Montmartre, 31, y en Londres, Fleet Street, Mr. C. 158.—Administrador, D. Emilio Garrido López.

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE RECIBEN EXCLUSIVAMENTE EN LA REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 24.

Martes 22 de Julio de 1890.

NAVARRO

19, ISAAC PERAL, 19.

Gran surtido de relojes de bolsillo de oro, plata, níquel y acero. Variedad de los de mesa, pared y despertadores. Excelente taller de composuras.

Cadenas, colgantes y diges.

EXACTITUD Y ECONOMIA.

EL FUTURO MATADERO.

IV.

MATADERO DE RESES DE CERDA.—La diferente manera de operar la preparación de las carnes de estas reses obliga á cambiar la disposición del departamento en que ha de ejecutarse, y al efecto se proyectan dos espacios resguardados por una lina cubierta de zinc, cerrados por sus frentes con verjas de hierro, y en cada uno de ellos las mesas ó aras indispensables en estos lugares.

Entre estos patios cubiertos, se dispone el departamento destinado á la fundición de grasas, generador de vapor y tinacos, en los que se ha de efectuar la limpieza y preparación de intestinos, y hacia el exterior de dichos patios, las cochiqueras ó cochiqueras, con plazas aisladas capaces de contener cómodamente hasta 24 reses de cerda, con la debida separación.

Para cada doce cochiqueras, se destina un Paddock con abrevadero mullendo convenientemente el terreno para que las reses puedan restregarse con facilidad en esta sitio y no en las cochiqueras.

A estas cuadras se las dotará de las condiciones que antes aconsejamos en las de vacas y carneros, disponiendo los suelos con pendientes que faciliten la salida de las secreciones y regulando á voluntad desde el interior las compuertas de los ventiladores, colocados en el plano indicado de la cubierta, debajo de las linternas empapadas, encargadas de desempeñar las funciones de verdaderas chimeneas de tiro.

Ahora bien; como en ciertos días que pudiera verificarse éste de una manera violenta, debemos impedir que la corriente de aire perjudique á las reses, lo que muy fácilmente conseguiremos, si aquélla se realiza á determinada altura y á prevención las puertas de cada cochiquera son móviles tan solo en su parte inferior; y la superior consiste en un bastidor fijo, con un ventilador de tablas á corredera.

En este caso, cuando convenga penetrará éste por la corredera abierta, en la cantidad que se desee, de modo que en ningún caso pueda perjudicar la salud de estos animales, siguiendo naturalmente su corriente hacia el tiro del ventilador superior.

El medio propuesto purificará en lo posible el ambiente de estos departamentos, saneándolos en buenas condiciones, con lo cual se evitará el desarrollo de enfermedades infecciosas, muy comunes en el ganado de cerda.

Al proyectar estas cuadras, se ha tenido

también en cuenta la rápida distribución del alimento, y que éste se haga con toda comodidad, de modo que no se desparame ó pierda, ni exija más de un encargado de este servicio.

Las reses que provisionalmente se albergan en estas cuadras, salen desde ellas á los patios cubiertos, donde se practica su degüello; y hecho éste con el empleo de una grúa giratoria, que debe estar colocada entre las dos mesas en cada patio, se eleva la res transportándola á los suspensores, cuya instalación se proyecta debajo de los umbrales ó montantes que cierran la parte superior de las puertas de paso, entre los patios de trabajo y el cuerpo central de esta sección del matadero.

Suspendidas en estos sitios, se limpiarán, prepararán y descuartizarán las reses, conduciendo sus restos, bien á las dependencias donde tengan que sufrir preparaciones ulteriores, ó directamente á las expendedoras, por no ser este ganado del que debe permanecer expuesto al aire, como está prevenido para las reses vacunas y lanares.

Para nada nos ocuparemos de estos últimos y únicamente tiene que disponerse en el establecimiento dependencia especial, para la fundición de grasas y limpieza de intestinos.

Se dedicará para ello el cuerpo central de esta sección distribuyéndolo en dos habitaciones completamente separadas; en la anterior se construirán ocho tinacos de fábrica de ladrillo ó madera que comuniquen directamente con el alcantarillado, por medio de válvulas inodoras; en ellos se hará el lavado y limpieza de intestinos antes de ser conducidos á los tendidos y secaderos situados al fondo del establecimiento.

En la habitación posterior destinada á fundición de grasas, se construirá el macizo del fogón para los hogares y calderas donde puedan implantarse hasta cuatro de éstas.

Los hogares comunicarán con la chimenea que dará salida á los productos de la combustión, provistos de sus correspondientes llaves, para interrumpir cuando sea necesario su comunicación con la chimenea.

En la misma dependencia y en el testero opuesto, se supone ha de colocarse el generador de vapor que se utilizará para la limpieza y reparación de estas reses; procedimiento que sustituye con ventaja al de torrefacción antiguamente empleado. Para el servicio del generador, lo mismo que para el de las calderas y tinacos, se dispondrán los robinetes que fueran necesarios, fijos unos y giratorios otros.

CORREO DE SEÑORAS

Traje para jovencita

UN MODELO MUY ELEGANTE

Es de batista rosa, la falda va adornada con un volante truncado y festoneado, cuerpo abierto sobre un plastrón crudo de bordado inglés.

Tirante hecho con un volante truncado y festoneado.

La chaqueta va rodeada de otro volante, cayendo en cascada á la izquierda.

Sombrero de paja, adornado de rosas.

Traje de playa para niña de nueve á diez años

Este traje es de velo verde agua, blusa

ceñida á la cintura, picos en el bajo de la falda, las mangas y la pelerina adornadas de encaje de Irlanda. Capota del mismo encaje.

Manteleta Fitz-Roya

De paño rojo y lleva dos volantes pegados á un canesú bordado de oro, cuello Médiis con el mismo bordado.

Otra manteleta llamada regina es de piel de seda azul elétrico, canesú de guipure dibujando las puntas sobre la manteleta; el cuello del mismo encaje.

Medias y guantes

Las medias negras llamadas «pattes de cygne» están menos en boga que los años pasados.

Ahora no hay presión de llevar las piernas negras con las faldas claras—una anomalía inglesa;—el buen gusto francés recoge sus derechos al fin y surtirá de sus medias y sus guantes; el zapatito bajo que se lleva en el verano dejará ver una media escocesa de borra de seda ó de seda si se puede. Hay que tener en cuenta que la elegancia no consiste sólo en llevar un buen vestido, sino en los detalles del traje; medias, guantes, velito fresco y elegante, sombrilla de moda, pañuelo lindo, etc., etc.

Notas falsas

Hay en el traje, como en la música, notas falsas que desentonan. Todo el mundo ha notado estas disonancias en los trajes de algunas señoras. Por ejemplo, llevar guantes de hilo con traje de seda, botinas de cuero y suelas gruesas con un vestido ligero, medias de punto con zapatos bajos, ó bien un mantón de lana puesto sobre un cuerpo de foular ó de buena tela, un pañuelo de tela dobladillo y con una marca roja que se saca de un traje elegante; un velo estropeado sobre un sombrero bonito, alhajas de valor sobre un traje de lana, etc., etc. Ya se ve que no sólo en música se dan notas falsas, y hay que fijarse para no desentonar.

Almuerzos en el jardín

Las señoras que tienen bonito jardín pueden dar en él almuerzos al aire libre, que resultan muy agradables; en la mesa se ponen muchos flores, el mantel puede ser de cuadros de colores que es lo más adecuado para esos almuerzos; nada de niños.

Besos oficiales

Ciento cincuenta besos oficiales ha tenido que dar la princesa Sofía con motivo de su matrimonio con el príncipe heredero del soberano de Grecia.

Un testigo los anotó en esta forma: la princesa besó tres veces al rey Jorge, tres á la reina Olga, tres á la emperatriz Frederic, tres al emperador Guillermo, tres á la esposa de éste y tres al rey y á la reina de Dinamarca. Besó además una vez á los príncipes y princesas que asistieron á sus bodas. Y había en ellas 135 descendientes de seis dinastías.

Lo que no nos dice el testigo curioso es el tiempo que tardó en darlos.

Para limpiar los trajes de lana ó seda

Para cada traje deben tomarse 70 gramos de carbonato de sosa, que se echan en agua tibia para que se disuelva.

Cuando el carbonato se ha disuelto, se añade el agua suficiente para limpiar el traje, y se pone al fuego para que se caliente un poco.

La tela que se quiera limpiar se coloca sobre una tabla y se la cepilla ligeramente con el agua de sosa, primero al derecho y luego al revés, hasta que la tela empieza á secarse.

Por este sencillo procedimiento adquiere su belleza primitiva.

La receta de la semana

Cocretas de arroz con frutas

Se cuece el arroz unos minutos en aguas, después se saca y se echa en leche hirviendo, se le echa azúcar y se deja hervir hasta que esté tierno; luego se deja enfriar, se le echan cuatro huevos enteros y cuatro yemas y frutas en dulces cortadas en cuadrillos, se junta todo y se corta en formas bonitas; los pedazos se mojan en huevo y se frien; luego se espolvorean con azúcar y se sirven.

PICCIOLA.

Variedades.

MATRIMONIO DE REPETICION

Hay gentes que no se preocupan mucho de las formalidades legales del matrimonio. Para los poco escrupulosos, lo esencial en el matrimonio no son los *dichos* sino los *hechos*, prescindiendo poca atención, mientras la novia sea bonita, á las incorrecciones de la tramitación civil ó á la omisión de algún *orgamus*.

A otros, por el contrario, espíritus minuciosos y canchillescos, todo les parece poco para celebrar un acto de tanta trascendencia y conceden á cada detalle civil ó eclesiástico de la ceremonia, todo su valor.

Entre el número de estas personas concretas, respetuosas con Dios y con los hombres, merece puesto de honor Carlos Watsson, pastor protestante que en un espacio relativamente corto, se ha casado nueve veces.

¡No es mala hoja de servicios!

Ustedes preguntarán:

—¿Habrá envidiado ocho veces?

¡Nada de eso!

—Entonces ¿se habrá divorciado otras tantas?

—¡Que te calles! El reverendísimo Carlos Watsson, se ha casado nueve veces con la misma mujer.

(Quintávez que está á los quites, se asombra.)

Y va de cuento, es decir, de historia.

El buen Watsson, habiase casado con la señorita Neta Watsson, su parienta, en la villa de Millbrook, según el rito de la iglesia metodista.

Todo fue como sobre ruedas, y los jóvenes esposos, siguiendo la costumbre elegante, emprendieron un viaje durante la luna de miel.

En Dublin se le ocurrieron al marido ciertos escrúpulos de última hora. Según él, su matrimonio no era completamente legal, desde el punto de vista religioso, puesto que el sacerdote que los había unido en santo vínculo, no estaba ordenado según la ley religiosa de la iglesia metodista.

—Pero, mi amigo—le dice su mujer,—¿me parece un poco tarde el recordarlo?

(Que es lo mismo que decir: ¡A buena hora, mangas verdes!)

—Nunca es tarde, amor mío (si la dicha es buena)—replica el puritano Watsson.—Si te hablo de esto, es porque sentía algunos escrúpulos. Estábamos casados de una manera incompleta. Recuérdanos—como quien dice—y tutti contenti.

La verdad es que esto era razonable.

Así lo entendió el señor Watsson, y el segundo matrimonio se verificó en Dublin.

Consumada la suerte, entraron en la luna de miel, entrando en su segundo cuartito.

Se trasladaron á América; y en la travesía saltaron al reflexivo pastor nuevos escrúpulos.

El tema de su preocupación era el mismo de siempre. ¿Estaban más, ó menos casados que antes?